

Liebe Bläserinnen und Bläser im Bezirk Pforzheim-Stadt und Badischer Enzkreis,

am **Bezirksvertretertag in Öschelbronn** am vergangenen Wochenende habe ich für den Bezirksobmann kandidiert und wurde gewählt – ich freue mich auf die kommende gemeinsame Zeit. Das Amt übernehme ich von Wolfram Kienzle, der vor 19 Jahren zum Bezirksobmann gewählt wurde und den Bläserbezirk seit 2023 kommissarisch vertreten hat.

In Wolframs Amtszeit fielen die Landes- (*Bundes*-) posaunentage Wertheim (2011), Offenburg (2015), *Dresden* (2016), Bruchsal (2019), Mannheim (2023) und *Hamburg* (2024). Er steuerte unsere Posaunenchöre ab 2020 erfolgreich durch die CORONA Pandemie (Corona- "Challenge", "Online"- Bläserunterricht, Serenade Enzauenpark etc.) und die Pforzheimer Kirchenreform "WIR SIND EINS" im Rahmen von ekiba 2032. Unser aufrichtiger Dank gilt Wolfram für sein jahrzehntelanges, vielseitiges Engagement in der Posaunenarbeit, nicht nur als Bezirksobmann, auch als Bläser, Chorleiter, Organisator und Motivator.

Ich freue mich, dass er sich weiterhin als gewähltes Mitglied des Bezirksarbeitskreises für unsere Posaunenarbeit engagieren wird. Das bedeutet für uns Kontinuität in unruhigen Zeiten. Denn worauf ist heute noch Verlaß?

Da kommt mir die Jahreslösung 2026 aus der Offenbarung des Johannes 21,5. in den Sinn: „**Gott spricht: Siehe, ich mache alles neu**“. Gott spricht: "Siehe!". Er will, dass wir genau hinsehen. Denn Dinge ändern sich, wenn Gott im Spiel ist. Wo Gottes Geist weht, ist Hoffnung. Er schenkt Zuversicht und schafft eine neue Zukunft. So kann unsere Posaunenchormusik auf ganz unterschiedliche Weise neu zum Segen werden:

an alten und neuen Orten
mit alten und neuen Liedern
innerhalb und außerhalb der Kirchenmauern.

Wo wir mit unseren Instrumenten Gott loben und dabei Gottes Geist weht, da spricht Gott: Siehe, ich mach alles neu. In diesem Sinne nehme ich die neue Bezirksaufgabe gerne an.

Hier noch 3 Hinweise:

Im letzten Newsletter 1/26 der Badischen Posaunenarbeit bietet LPW Armin Schäfer **Online-Schulungen** zur **App "Konzertmeister"** und zum neuen **"Spreadshop" des Fördervereins** Badische Posaunenarbeit ein. Wer daran Interesse hat, schreibt ihm bitte bis zum 1. März 2026 eine kurze Mail (armin.schaefer@posaunenarbeit.de).

Einladung zum **Landesvertretertag am 14. März 2026** um 9:30 Uhr im Evangelischen Oberkirchenrat in Karlsruhe (s.u.). Es können auch mehrere Vertreter*innen eines Posaunenchores zum LVT kommen (Einladung & Agenda siehe Anhang).

Posaunenchöre für die **Musikmeile** im Rahmen des European Gospelfestival in der **Stuttgarter Innenstadt am 2. Mai 2026** gesucht (s.u.).

Und nicht vergessen:

Bläserworkshop mit Uli Gutscher am 9.Mai 2026, 14 – 18 Uhr im Evang. Matthäusgemeindhaus (75179 Pforzheim, Oosstr. 1)

1. Pforzheimer Brassnight am 23. Mai 2026, 19 Uhr in der Evang. Matthäuskirche (75179 Pforzheim, Oosstr. 1), *u.a. mit Evang. Posaunenchören, Quintett inBrass, Spiritual Jazz u.v.a.m.*

Viele Grüße

Axel

Hallo Heiko, Hallo Armin,

heute hat uns die Frage von der Steuerungsgruppe des Gospelfestivals erreicht, ob wir auch die Posaunenchöre aus Baden für die Musikmeile eingeladen haben.

Dies mussten wir verneinen, weil wir einfach nicht daran gedacht haben und holen das hiermit nach!

Folgende Möglichkeit hat sich für uns aufgetan:

Am 2.5. gestaltet sich eine Musikmeile im Rahmen des European Gospelfestival in der Stuttgarter Innenstadt, genauer auf der Königsstrasse. Es werden dort 4 Standorte sein, auf denen den ganze Tag über kleine Konzerte von einzelnen Chören und Gruppen zu hören sein werden. Einer dieser Standpunkte wird nur von Posaunenchören bespielt werden dürfen.

Drei Gruppen haben wir schon gefunden, die sich hier eingetragen haben. Wir haben also noch Platz und auch noch Zeit, die anderen Zeitschienen zu füllen. Wir dürfen, müssen aber nicht alles belegen. Vielleicht wäre das auch für einen badischen Chor interessant, einen Ausflug nach Stuttgart und oder zum Festival mit Auftrittsmöglichkeit zu planen! Wir würden uns freuen, wenn ihr dafür Werbung machen würdet!

Hier die Meldemöglichkeit:

[Musikmeile beim Gospelkirchentag | DFN-Terminplaner](#)

Ich sammle die Gruppen und gebe dann die Übersicht an das Gospelfestival weiter.

Brigitte wird an dem Tag vor Ort sein – klar, nicht durchgängig, aber grundsätzlich als Ansprechpartner zuständig sein.

Weitere Infos für das Gospelfestival sind hier zu finden: [gospel.de | Stiftung Creative Kirche](#)

Viele Grüße von Regina

Regina Heise

Referentin für Posaunenarbeit im EJW

Evangelisches Jugendwerk in Württemberg

Anschrift: Haebelinstr. 1-3, 70563 Stuttgart

Telefon: 0171 9737603

E-Mail: regina.heise@ejwue.de, Internet: www.ejwue.de/posaunen